

Obama afirma que presidente que lo suceda levantará el bloqueo a Cuba



Washington, 15 mar (RHC) En una entrevista concedida a la cadena televisiva CNN en Español, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró que el proceso de normalización de las relaciones con Cuba que ha impulsado su gobierno no significa, en modo alguno, “hacer concesiones” a La Habana y expresó su esperanza de que el bloqueo contra Cuba pueda ser levantado por el próximo presidente norteamericano.

Al referirse a las relaciones con Cuba y su impacto en América Latina Obama expresó que: “Este es, creo, el punto culmen del arduo trabajo que hemos hecho en América Latina. Considere que cuando asumí la presidencia el prestigio de EE. UU. en la región era muy bajo, con figuras como Chávez y el Alba en ascenso.

“Había mucha sospecha con respecto a las intenciones de EE. UU. y mi política fue entablar una relación con base en el interés mutuo, el respeto mutuo.

“Dimos un paso atrás para atraer tanto a los amigos como a los adversarios en la región, en sólidos términos diplomáticos, a fin de producir resultados concretos sobre comercio exterior, negocios,

educación, ciencia y energía.

“En consecuencia, ahora vemos en América Latina, en todo el hemisferio, un mayor respeto a EE. UU. y una percepción de que de hecho estamos interesados en ser socios fuertes, en pie de igualdad con los países de la región.

“La única pieza que quedaba y que era un vestigio de la Guerra Fría era Cuba. Y mi opinión era que una política que no había funcionado durante 50 años, desde que yo nací, exigía ser revaluada. Entonces, sistemáticamente fuimos trabajando en lo que pensamos podría ocurrir si interactuábamos con el Gobierno cubano.

“Nuestra conclusión fue que esto ofrecía la mejor posibilidad de prosperidad, oportunidad y cambio positivo para el pueblo cubano y que también beneficiaría nuestros intereses y a la región como un todo.

Al referirse al cambio de política dijo: “No nos hacemos ilusiones de que el régimen de los Castro o Cuba cambien de la noche a la mañana, pero las políticas que implementamos para aumentar los viajes, los intercambios comerciales, las remesas de familiares de cubanoestadounidenses aquí, el trabajo que estamos haciendo expandiendo las comunicaciones y el acceso a internet, y las oportunidades para los emprendedores prometen acelerarse en los años venideros.

“Todo esto ha sido bien recibido no solo por el pueblo cubano en sí, sino también –y cada vez más– por los cubanoestadounidenses, que inicialmente se mostraron escépticos ante la política, pero que ahora reconocen que este tipo de interacción podría traer grandes oportunidades y transformaciones en el interior de Cuba.”

Al analizar su visita a Cuba y los intercambios con el Gobierno cubano Obama apuntó: “Mi forma de verlo es que esto es el principio, no el final de lo que será un proceso que llevará cierto tiempo.

“Tenga en cuenta que esto no se trata de hacer concesiones al Gobierno cubano. Esto se trata de interactuar en forma directa con el pueblo cubano y de poder tener conversaciones sinceras y firmes directamente con el Gobierno cubano, del mismo modo en que lo hacemos con los gobiernos chino, vietnamita y ruso, un conjunto de países con los cuales podemos tener desacuerdos, pero con los que reconocemos que tendremos más influencia y mayor capacidad de abogar por los valores que nos son queridos, cuando tenemos un diálogo con ellos.”

Sobre la existencia del bloqueo y las medidas que su gobierno ha adoptado, mostró los objetivos concretos que tiene EEUU y dijo “... hemos hecho cambios administrativos que son razonables, inteligentes y legales. En última instancia, para poner fin al embargo completo se requiere el accionar del Congreso. Hay apoyo bipartidista, pero aún no llega a su masa crítica.

“Mi firme predicción es que en algún momento del gobierno del próximo presidente, ya sea demócrata o republicano, el embargo será derogado, porque tiene sentido para nosotros poder vender en Cuba, hacer negocios con los cubanos, mostrarles nuestras prácticas comerciales, cómo tratamos a los trabajadores, cómo nos enfocamos en los temas de derechos humanos, lo que ayudará a producir los cambios necesarios.”

Obama también respondió a preguntas de la CNN sobre la relación de EE. UU. con Argentina y Venezuela y la inmigración en su país.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/87281-obama-afirma-que-presidente-que-lo-suceda-levantara-el-bloqueo-a-cuba>



Radio Habana Cuba